
开幕仪式
距第32届中国洛阳牡丹文化节

48还有 天

● 中共洛阳市委主管主办 洛阳日报报业集团出版 ● 新闻报料、报纸预订、便民服务：66778866（百姓一线通） ● 洛阳网：http://www.lyd.com.cn ● 手机网址：http://wap.lyd.com.cn

LUOYANG DAILY

国内统一刊号：CN41—0004 总第14649期 今日12版

农历甲午年
正月廿二

2014年2月
星期五 21 日

中共洛阳市委机关报

凡人民所需者，
莫不全力而为。

——1948年4月9日
本报发刊词

报头题字：

多云间阴天
-4℃～8℃

全国百强报刊
中国十大地市党报

● 社长：赵飞龙 总编辑：张留东 执行总编辑：郑征 ● 本期总值班：杨建安 编辑：郝敏 版式统筹：翔宇 茜文 校对：国奇 组版：徐凌凌 ● 社址：洛阳市开元大道218号 邮政编码：471023 电话：0379-66778866
● 印刷：报业印刷公司（定鼎南路22号） ● 手机报：移动用户发送LYD至10658300、联通用户发送712至10655885订阅（3元/月，无流量费）● 广告经营许可证：4103004000001号 全年定价：268元 单月定价：23元 零售价：1.00元

本报讯（记者 常书香）3月7日，以洛阳牡丹为聚焦点的国内
首部以牡丹为主题的大型电视纪录片《牡丹》将在北京首映，3月
上旬将在中央电视台一套、九套播出。昨日下午，我市举行审片
会，征求部分专家学者及相关部门负责人的意见和建议。

市委书记陈雪枫，市委副书记、市长李柳身，市委常委、市委
秘书长尚朝阳，市委常委、宣传部部长杨炳旭参加审片会。

大型电视纪录片《牡丹》由中央电视台拍摄，主要内容为深入
挖掘牡丹文化的丰富内涵，探讨牡丹文化对中国文化的深远影
响，共4集，每集52分钟。该片被列入中央电视台重点拍摄项目，
由曾执导《再说长江》《香港十年》等多部大型纪录片的中央电视
台纪录频道著名导演李侠担任总导演，于 2012 年 11 月 1 日开
机。摄制组分别前往法国、荷兰、日本等国家，河南、安徽、山东、
甘肃、四川、西藏等地进行拍摄。

审片会上，与会人员认为，《牡丹》站位高、立意远，对洛阳进
一步发展壮大牡丹产业，建设名副其实的中原经济区副中心城市
提供了强劲动力和精神支撑。大家还对该片的一些细节提出了
修改意见和建议。

陈雪枫李柳身等参加审片会

纪录片《牡丹》
3月7日在京首映

本报讯（记者 孙自豪）昨日，市委副书记、市长李柳身带领
市发改委等部门负责同志，到洛阳高新技术产业集聚区调研重点
项目建设情况。

李柳身一行先后来到该产业集聚区行政服务大厅、洛阳北方
玻璃技术股份有限公司节能型玻璃钢化机组项目及低辐射镀膜
玻璃成套设备产业化项目现场、厦门钨业高性能硬质合金项目建
设工地、中船重工第七二五研究所特种装备生产车间、洛阳单晶
硅有限责任公司电路级硅抛光片项目建设现场、洛阳轴研科技股份
有限公司大型数控机床电主轴及精密轴承产业化技术改造项目车
间、洛阳北航科技园建设现场，实地考察了项目进展情况。

李柳身听取了洛阳高新技术产业集聚区有关情况汇报，对该集
聚区的发展给予肯定，并就下一步工作提出要求。他强调，要强化
创新驱动，围绕产业链部署创新链，深入推进高校、科研院所、产业
集聚区和企业协同创新。要强化项目带动，依靠项目调结构、促升
级，推动装备制造等优势行业向产业链和价值链高端延伸。

李柳身强调，各产业集聚区及有关部门要紧盯项目，加大工作
力度，强化要素保障，及时发现和解决项目推进过程中遇到的各类
问题，推进重大项目早开工、早落地，早日形成新的经济增长点。

市委常委、副市长、市委经济工作部部长宋殿宇，市委常委、
副市长高义，高新区管委会主任马志强参加调研。

市领导到高新技术产业集聚区调研

强化创新驱动项目带动
推动工业经济持续增长

本报讯（记者 李东慧）昨日上午，我市召开城市园林绿化工
作汇报督导会，听取各相关部门工作汇报，并就专项督查活动进
行部署。

按照《洛阳市2014年城市生态园林绿化提升工作方案》，我市
今年共安排了288项绿化提升工程。为确保这些项目能高质量、
高效率推进，我市将成立城市生态园林绿化提升工作督查组，确
保年底新增337公顷绿地的各项任务如期完成，加快打造天蓝、地
绿、水净、空气清新的美丽洛阳、生态洛阳。

为统筹全市的生态园林绿化提升工作，保证生态提升项目的
整体稳步推进，我市将由市委督查室、市政府督查室和市纪检、市
园林等部门联合，对相关市直部门和县（区）承担的园林绿化提升
工程进行督查。督查内容主要包括：《洛阳市2014年城市生态园
林绿化提升工作方案》布置的绿化工程及后续追加项目的进展情
况；各相关单位按照进度计划和建设标准，推进各项提升项目的
进展和质量情况等。

市委副书记刘应安强调，建设生态宜居的美丽洛阳，是洛阳
城市发展的重要目标，是全市人民的热切期盼，务实推进生态园
林绿化提升工程意义重大。各地各相关部门要严格按照今年绿
化提升工程目标任务，严格时间节点，确保第32届牡丹文化节开
幕前全市生态园林绿化建设再上台阶，形成新的景观效果。

副市长谭建忠参加会议。

我市将专项督查
城市园林绿化工作

本报讯 （记者 孙小蕊 通讯员
贾蒙飞）由市工信局委托中国机械科
学研究总院编制的《洛阳市智能制造
装备产业发展规划》（下称《规划》），日
前正式出台。《规划》从发展智能制造
装备产业的必要性和可行性、目前发
展态势、我市装备制造业发展现状、发
展思路和目标、发展重点、主要任务、
政策措施保障方面，进一步明确了我
市智能制造装备产业发展路径。

《规划》提出了我市智能制造装备
产业发展目标：到2020年，我市将成
为我国智能制造装备产业发展较好的
重点城市之一。在智能制造装备带动
下，我市传统产业面貌焕然一新，现有
装备生产过程智能化率达到50%；重
大成套装备及生产线系统集成水平大
幅度提升，工业机器人等智能装置在
大部分行业得到应用，总体技术水平
国内领先。

根据《规划》，我市智能制造装备
产业发展思路是：功能创新，装备产品
智能化；打好基础，关键部件智能化；
集成应用，生产过程智能化；无中生

有，产业链全面招商四大方面。
我市智能制造装备产业将重点发

展智能制造成套装备、智能装备、智能
测控装置与部件三个方面，主要面临
五大发展任务。

加强创新，推进智能技
术的研发与应用

打造四大技术创新公共服务平
台。我市将依托龙头工业应用研究院
所、高校、企业的技术基础，围绕重点
领域，从机器人及其应用、传感器技术
等方面，重点打造四大技术创新公共
服务平台，构建以企业为主体、产学研
相结合的创新体系。

与国内优势研发机构合作。针对
关键技术领域，如智能测控装置、系统
集成成套技术等方面，积极加强与国
内优势研发机构的合作。

建立洛阳市智能制造装备产业产
需对接平台。平台将集成用户的需
求、供应商的制造能力、研究机构的技
术优势等信息，实现技术研究机构、关

键部件制造商、系统集成商、用户的需
求相对接。

支持企业技术中心建设。支持我
市工业研究院所、关键部件制造商、设
备成套集成商等企业建立完善技术中
心（研发中心），加强关键部件技术及
成套技术的研发，鼓励符合申报条件
的企业积极申报国家级、省级或市级
企业技术中心。

现有装备生产过程的智
能化改造

据了解，我市传统装备制造产业
生产过程相对落后，很多企业仍在使
用老旧加工设备，生产效率和产品质
量都难以得到保证。根据《规划》，我
市计划从冷加工、焊接、铸造、锻造、装
配、物流仓储等方面对企业现有生产

过程进行智能化改造。在改造过程
中，我市将充分利用技术改造专项资
金等政策资金，对现有生产过程的智
能化改造提供资金扶持。

按产业链图谱招商

按照装备制造产业体系图谱、工
业机器人产业链图谱招商，对我市智
能制造装备产业链优化升级。

推进智能装备的示范应用

在推进智能成套装备在用户企业
的示范应用方面，推进建材、冶金等智
能成套装备在本地用户企业使用，推
动智能制造装备的创新发展，促进其
在本地示范应用和产业化。

（下转03版）

加快实现装备产品、关键部件、生产过程智能化，打造洛阳智能制造装备业全产业链

我市智能制造装备产业发展规划出台

本报讯 （记者 孙小蕊 通讯员
卢铸钦）政协洛阳市第十二届委员会
第一次会议将于 2014 年 2 月 23 日至
27日召开。昨日下午，市政协主席周
宗良主持召开市政协十一届三十次常
委会议，协商决定相关事宜。

会议听取了关于政协洛阳市第
十二届委员会第一次会议筹备情况
的汇报，审议通过了《关于召开政协
洛阳市第十二届委员会第一次会议
的决定》（决定全文见02版），政协
洛阳市第十二届委员会界别设置、委

员名额的决定，政协洛阳市第十二届
委员会委员人选（名单见02版），政
协洛阳市第十二届委员会第一次会
议建议议程，政协洛阳市第十二届委
员会第一次会议日程（草案），政协
洛阳市第十一届委员会常务委员会
工作报告报告人、提案工作报告报告
人，政协洛阳市第十二届委员会第一
次会议主席团、主席团会议主持人、
秘书长建议名单，政协洛阳市第十二
届委员会第一次会议副秘书长建议
名单、秘书处工作机构及负责人名单

（草案）、委员编组办法（草案）、列席
人员情况等，政协洛阳市第十二届委
员会第一次会议提案审查委员会建
议名单，关于授权主席会议协商决定
常委会议未尽事宜的决定。

根据《中国人民政治协商会议章
程》有关规定，会议协商确定，政协洛
阳市第十二届委员会第一次会议将于
2014年2月23日至27日召开。会议
建议议程主要有：听取和审议政协洛
阳市第十一届委员会常务委员会工作
报告；听取和审议政协洛阳市第十一

届委员会常务委员会提案工作报告；
列席洛阳市第十四届人民代表大会第
一次会议，听取并讨论洛阳市人民政
府工作报告和其他报告；选举政协洛
阳市第十二届委员会主席、副主席、秘
书长和常务委员；听取政协洛阳市第
十二届委员会第一次会议提案审查情
况报告；审议通过政协洛阳市第十二
届委员会第一次会议决议。

市政协副主席任海航、陈卫平、师
清翔、李胜平、谢留峰、王亦丁、魏险
峰、肖宏滨、雷雪芹参加会议。

市政协十一届三十次常委会议协商决定相关事宜

市政协十二届一次会议23日开幕

昨日，洛阳小伙儿刘永银扶起摔
倒老人之事，再次引发网上网下关
注。刘永银昨日接受本报记者采访时
表示，再遇到老人摔倒，“肯定还会
扶”。许多市民认为，刘永银的做法是
对尊老爱幼、助人为乐传统美德的传
承，值得“点赞”。

老太太摔倒，他赶紧上
前扶起

2月10日下午2时40分许，在涧
西区武汉路与西苑路交叉口附近的洛
阳平价商店西苑路绿畅直销店门外，
店员刘永银正在整理青菜。突然，他
发现身边的一位老太太摔倒了，就赶
紧上前将其搀扶起来。老太太误以为
是刘永银把自己推倒了。

长安路派出所民警张宏奎和刘建
功赶到现场，详细了解情况，并调取了
该商店的监控视频。视频显示，老太
太是自己摔倒的。民警遂通知老太太
家人将其接走。

再遇类似情况，“肯定还
会扶”

昨日下午，记者见到了21岁的刘
永银。

“如果大家都不扶，老太太咋办？”

刘永银说，他扶老太太时没多想，就是下
意识的举动，当时一位骑自行车的热心
男士也停了下来，与他一起搀扶老人。

记者问，以后再遇到这样的事，还
会扶吗？刘永银毫不犹豫地回答：“肯
定还会扶！”

刘永银说，他曾从媒体报道上看
到过此类“麻缠事”，但谁家都有老人，
将心比心，碰上了就应该去扶。

热心小伙儿赢得大家一
致称赞

“我要为小刘第一个‘点赞’。”民
警张宏奎说，当时他查看了监控视频
后，心里对刘永银产生敬意。

昨日，在绿畅直销店内外，谈起刘
永银扶起摔倒老人之事，大家赞不绝
口。家住武汉路某小区的袁老太太和
纠老太太，都已年过七旬。昨日下午，
她们专门来到刘永银所在的商店，称
赞这位热心小伙儿。“人家这小伙子真
是好心啊，我们老年人要是摔倒了，当
然希望有这样的好心人搀扶啊！”袁老
太太对记者说。

“人家小刘的举动，是传统美德的
体现。”一位自称68岁、姓田的老干部
说，尊老爱幼、助人为乐是中华民族的
传统美德，每个人都应该像刘永银那

样用实际行动去践行。
西苑路实验小学学生陈文婷和杜

悦宁也为刘永银“点赞”：“这位叔叔做

得对，他是我们的榜样，我们要向他学
习，助人为乐。”

本报首席记者 李三旺

扶起摔倒老人，获得大伙称赞。洛阳小伙儿刘永银说——

再遇老人摔倒，我还会扶

春晚过后，“扶不扶”再成热门话
题。遇到摔倒老人，扶不扶？洛阳小
伙儿刘永银，用“扶”响亮作答！刘永
银扶起的，不仅仅是摔倒的老人，更有
我们城市的品格！

尊老爱幼、古道热肠、助人为乐，一
直都是洛阳这座古都的人文底色。在

“扶不扶”屡屡引爆舆论的当下，我们欣
慰地看到，洛阳先前有发帖倡导“年轻
人，请放心扶起我们”的老人，而今又有
面对老人摔倒时“勇敢一扶”的小伙儿。
充满正能量的洛阳是当之无愧的全国文
明城市，在这里，“德不孤，必有邻”。

“扶不扶”之所以成为问题，其根
源是社会道德的个别部位出了问题。
扶，作为一个公民，是最起码的道德要
求。我们不能想象一个连老人摔倒都
不敢扶的社会，能达到“老吾老以及人
之老”的美好境界，能定义一个时代文
明、和谐、诚信、友善的核心价值观。
所幸的是，“扶不扶”事件之所以一再
在公众中引起大反响，恰恰说明主流
道德的强大，也恰恰说明公众心中的

那杆“道德之秤”并没有失准。
面对“扶不扶”，我们都应该牢记

那句台词：“这人倒了咱不扶，那人心
不就倒了吗？人心要是倒了，咱想扶
都扶不起来了……”每个人都会变老，
如果今天因为一两起个案而让传统美
德断了档，明天你、我、他都可能陷入
孤立无援的境地。

面对“扶不扶”，我们更应该明白
一个道理：“我们所站立的地方，正是
我们的洛阳；我们所抵达的地方，正是
我们的家园。”想要一个怎样的洛阳？
期盼一个怎样的社会？我们的行动，
就是我们的回答。

无须“很纠结”，而要“看行动”。
坚定你的道德指向，发掘你的心底善
意，就能激发出更多向上、向善、向美
的正能量，扶起世道人心！

扶起的，不仅仅是老人

培育和践行社会主义核心价值观


